



América Latina, sed de cultura

Primer Latinobarómetro sobre hábitos culturales **PÁGINAS 38 Y 39**



El Barça no pasa del 1-0 ante el Apoel

El Shakhtar domina al Athletic en San Mamés (0-0) **PÁGINAS 46 Y 47**



Escocia vota en un referéndum que marca el futuro modelo de Europa

Ligera ventaja unionista ante un plebiscito sin un resultado previsible

W. OPPENHEIMER / P. GUIMÓN
Edimburgo / Berwick Upon Tweed

El referéndum independentista que hoy se celebra en Escocia ha

galvanizado a la región. Con unos sondeos sin pronóstico fiable, que han ido oscilando entre el sí y el no en la recta final de la campaña, el 97% de la población

con derecho al voto se ha registrado para poder ejercerlo y se espera una participación de más del 90%. Los pueblos ingleses que limitan con Escocia aguar-

dan el desenlace de una votación —el resultado se conocerá mañana— que cambiará sus vidas y que puede marcar el futuro modelo de Europa. **PÁGINAS 2 A 5**



Una ventana de una vivienda de Edimburgo con la estelada de Cataluña arriba, la bandera de Escocia debajo y la de Quebec al lado. / R. CHEYNE (REUTERS)

El Gobierno celebrará una reunión urgente en cuanto Mas convoque la consulta en Cataluña

El Consejo de Ministros actuará este mismo fin de semana si el 'president' firma el decreto para llamar a las urnas

CARLOS E. CUÉ, **Madrid**

El Gobierno prepara un Consejo de Ministros extraordinario por si, como parece previsible, el presidente de la Generalitat, Artur Mas, firma el decreto que convoca la consulta independentista en Cataluña. El Ejecutivo que dirige Mariano Rajoy tiene previstos todos los escenarios posibles en fun-

ción de los plazos que adopte Mas a la hora de firmar la disposición para llamar a las urnas, y todos contemplan una reacción rápida. Los plazos más rápidos que se manejan en La Moncloa pasan por que la convocatoria se publique en el boletín oficial el viernes o el sábado. En ese caso, el Consejo de Ministros se celebraría este mismo fin de semana y estaría presi-

dido por Rajoy. Si Mas retrasa sus planes, el Gobierno deberá adaptarse a la ausencia del presidente, que el martes viaja a China en una visita que se prolongará hasta el sábado y que ya ha sido aplazada varias veces. Para La Moncloa es importante que Rajoy esté presente cuando se adopten los recursos, una decisión clave de la legislatura. **PÁGINAS 10 Y 11**

El Parlament reprueba a Jordi Pujol

► Todos los grupos, salvo CiU, condenan los "actos delictivos" del expresidente
► La Cámara catalana pide a la Generalitat que se persone en la causa **PÁGINA 12**

Los españoles declaran más de 100.000 millones en el extranjero

150.000 contribuyentes han informado de su patrimonio desde 2012

J. S. GONZÁLEZ, **Madrid**

La declaración de bienes en el extranjero que los contribuyentes españoles han presentado a Hacienda este año ha aflorado 20.449 millones de euros. Desde 2012, cuando el Gobierno aprobó la obligación de detallar al fisco su patrimonio en el exterior, alrededor de 150.000 españoles han declarado cerca de 100.000 millones. La cantidad destapada corresponde a cuentas corrientes, valores, seguros o inmuebles. **PÁGINA 21**

Defensa enviará a Turquía misiles y 130 soldados con la OTAN

MIGUEL GONZÁLEZ, **Madrid**

España desplegará una batería de misiles antiaéreos Patriot en Turquía a finales de enero de 2015, según anunció ayer el Ministerio de Defensa. El destacamento del Ejército, integrado por 130 militares, sustituirá a otro de Holanda y colaborará con unidades similares de Alemania y EE UU dentro de un dispositivo desplegado por la OTAN el año pasado. **PÁGINA 8**

